



EL CATEDRÁTICO  
DE LA  
FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS  
UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Sevilla, 13 mayo 53.

Sr.D. Jaime Vicens Vives.  
Barcelona.

Mi estimado amigo:

Hace pocos días recibí un facsímil de prueba del Índice Histórico Español que Vd. dirige. Ya he escrito a Editorial Teide suscribiéndome, pero me complace también en escribirle a Vd. para felicitarle por lo que promete ser magnífica realización de una idea por demás útil y excelente. Yo intenté algo similar, referido solo a la historia de América, en los primeros números de una revista sevillana ("Estudios Americanos", nums. 2 y 3), pero falto de medios, colaboración y apoyo, hube de renunciar al empeño. Me encanta verlo hoy en tan buenas manos e iniciado con tal brillantez y amplitud.

Yo también detesto los encasillados mentales previos, y me atraen los brazos abiertos (cuando se abren con cordial comprensión, no cuando disimulan un cepo). Por eso, le digo sinceramente que puede contar con mi colaboración para ese índice; le enviaré mis publicaciones futuras, y si dentro de mi especialización en historia de América y los medios de información de que dispongo aquí pudiera serle más útil, Vd. me indicará en qué.

Su clave de indicaciones acerca del valor y situación de cada trabajo reseñado, es útil y orientadora en grado sumo; puede ahorrarnos la lectura de muchas cosas inútiles, que sobrecargan sin el menor

beneficio nuestra enorme tarea de información y consulta bibliografica. Pero, no le quepa duda, suscitará muchas críticas. Una rigurosa objetividad y un escrupuloso examen de cada obra, sera el único medio de remontarlas airosamente; porque la crítica, aun justa y bien intencionada, no agrada a muchos.

Queda a su disposicion, como siempre, y le envia un cordial saludo, su buen amigo y compañero

Guillermo Céspedes  
Sagasta, 19, 2º dra.  
Sevilla.